

que ahora y en todas épocas le ha causado horror, sin duda por miedo á que se le queme *la escudella*.

De cara á cara

Prosiguiendo la tasca de descorder el velo y al mismo tiempo la de difundir nuestros ideales político-administrativos, practicando fiel y lealmente los principios democráticos sustentados por los amantes de la prosperidad moral y material de nuestra querida villa, invitamos al cuerpo de redacción de *La Razón* para que, habiendo emprendido la campaña de quitar caretas á los políticos y en especial á los redactores de LA LUCHA, se quite la suya y se presente con el rostro descubierta, para saber á quien debemos contestar y cual es la procedencia de los escritos que inserta acompañando la firma á fin de defendernos de los ataques, insultos y groserías que se nos dirige. Mientras prosigáis insultando, escudados en el anónimo y valiéndoos de un Director analfabeto que asume la responsabilidad de vuestros furibundos artículos ningún valor tendrán ante la opinión pública, y ésta, creará que solamente os guía el afán de burlaros de nuestra propaganda tomando á chacota los deseos de difundir y defender los principios democráticos siguiendo las inspiraciones de Canalejas. ¿Podría decirnos el aludido semanario qué principios defiende y cuáles son sus aspiraciones ó inspiradores?

Si para defender la democracia y la república cuenta con caudillos de la talla y valía de Xiol, que aún no ha dicho esta boca es mía, ni dentro ni fuera del Consistorio y, cuando se presenta una discusión ó defensa en pro de un compañero ó correligionario suyo, no asiste á sesión engañando á la minoría canalejista que, prescindiendo del credo político ó diferencia que la dividen de los republicanos, no titubea un momento en apoyar una proposición que de hecho y derecho correspondía al concejal republicano, toda vez que la considera justa.

A pesar de todo, nada ha dicho *La Razón* en contra de Xiol, ni le ha desautorizado, lo cual prueba evidentemente que la actitud poco airosa de este señor está en armonía con los deseos y aspiraciones del periódico que se titula republicano y, sin duda alguna, hemos de suponer que los artículos publicados contra el caciquismo local no tienen otra finalidad que la de atemorizarlos para conseguir ó asegurar su gastrosofía.

En prueba de nuestra suposición no hay más que volver la vista atrás y presentar la biografía de los redactores y partidarios del *intrépido* semanario. Analicemos su modo de vivir y los funestos resultados de cuantos han desempeñado cargos públicos, y pronto nos convenceremos que sería peor el remedio que la enfermedad, sino recuérdese el desbarajuste é intrigas y malestar que fomentó Montaña en «La Unión», los recuerdos *gratos y reformas* de la villa, mientras actuaba de secretario el Sr. Canal; cuantas y cuantas veces denunciado Garrell, por defraudar á la Hacienda, ha acudido á los caciques con un par de cachorros en brazos implorando clemencia ante sus irreconciliables enemigos á fin de que tolerasen se le pagase la contribución y multas impuestas de los intereses comunales, sin importarle un bledo que el pueblo pagase lo que debía de pagar de su peculio particular, siendo tan censurable aceptarlo el que blasona de honrado como los que se lo han tolerado ó toleran, pues si tienen interés en protegerle, sacrifiquen sus bolsillos; no obstante, á los cuatro días vuelve á las andadas si no le tapan la boca con protecciones ilícitas que únicamente puede aceptar él; pero si en esto los mangoneadores de la Casa grande hubieran tratado como se merece ese fanteche, sin conciencia, que después del insulto mendiga y luego emprende viajes de suma importancia sin darse cuenta del ridículo que representa, otro gallo nos cantara, pues nadie ignora que las administraciones más funestas de cuantas ha habido durante treinta años, han sido las menos combatidas, sin duda para obtener la pensión que de público se decía que cobraba.

Por lo tanto, estamos dispuestos á demostraros que podemos hablar claro y con el rostro bien erguido, y que en toda ocasiones y en todos los actos podemos dar fe de nuestra lealtad y fidelidad, tanto política como administrativa, estando muy por encima de la vuestra, la desinteresada, franca y honrada conducta nuestra.

Aceptamos el reto de FUERA CARETAS y vengan los hechos á ponerlos en evidencia, para que el público imparcial pueda juzgarnos á todos; pero de cara á cara como hacen los hombres de bien.

COMARCALES

MONIMELÓ.—Este año nuestro vecindario con motivo de la Fiesta Mayor ha querido echar la casa por la ventana. Se han levantado dos entoldados, si

uno bonito el otro aún más, es decir: un derroche en adornos y alfombras. Uno de ellos es del adornista Sr. Fernández de esa Villa.

En cuanto á músicas hemos podido disfrutar de lo lindo, oyendo á las renombradas orquestas Barcelonesas, «Los Escalas» y «La Harmonía» que al decir de los filarmónicos aseguran que son la *flor y nata* de las de la Capital y su provincia.

La concurrencia de forasteros ha sido bastante numerosa.

CARDEDEU.—Hemos pasado gracias á Dios los bulliciosos días de Fiesta Mayor.

El Ayuntamiento ha podido exhibirse en los divinos oficios y en otras funciones, por cuyo motivo ha podido disfrutar máxime el haber sido contemplado por la distinguida colonia veraniega.

El programa de uno de los dos entoldados fué interpretado por la orquesta la «Moderna Catalana» de esa de Granollers. No se si sería porque los músicos no estarían inspirados ó qué, que se vió muy desanimado el baile, teniendo que concluir muy temprano por falta de parejas, siendo así que el otro se vió llenisimo y con una concurrencia brillante, danzándose hasta la madrugada.

MOLLET.—Entre los varios números del programa de los festejos que se celebrarán los días 19 y 20, con motivo de la Fiesta Mayor figuran la pública distribución de premios á los alumnos de las escuelas públicas de ambos sexos que más se distinguieron en los exámenes y solemnes funciones religiosas, bailes en los entoldados, cucañas, tiro al blanco y Certámen pajaril al cual están invitadas todas las sociedades de este género.

—De nuevo ha sido repuesto por el gobernador Sr. Manzano para el cargo de secretario Municipal el Sr. Alsina.

Le damos la enhorabuena.

LOCALES

Sensible pérdida.—De traidora y cruel enfermedad ha bajado á la tumba la virtuosa señora Dña. Paulina Piñol, esposa del fabricante Sr. Davi.

Granollers con el sentimiento de dolor más amargo llora la pérdida de su inolvidable compatriota, modelo de esposas y madres, pues siempre en todos sus actos se habia distinguido y sacrificado por el amor á la familia y á su villa natal.

Era una de las damas que simbolizaban más el carácter de la mujer Granollerense por su trato amable y franco y corazón noble y desinteresado.

Su alma generosa y caritativa gozaba aliviando al desgraciado y socorriendo al pobre.

Su entierro fué una manifestación de duelo que imponía y como pocos hemos visto, pues que en el cortejo fúnebre figuraban personas de todas